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2 经济

本报讯 （记者 王光平 文 /
图） 7 月 2 日， 烟台市商务局、巫
山县商务委、县乡村振兴局、烟台人
家、 县云果农业科技有限公司在市
政广场联合举行“鲁货入渝”惠民产
品展销会暨捐赠仪式。

本次展销会择优遴选出多种优
质产品，丰富市场供给，满足老百姓
消费升级、 食用绿色放心产品的需
求，为我县市民提供购物“捷径”，助
推消费市场提质扩容。

展销会共设置烟台瓜果类展示
区、农副产品展示区、酒水类展示区
等 10 个展区。既有令人垂涎欲滴的
烟台苹果，色泽晶莹剔透、白中泛绿

的白玉黄瓜，也有包装精美、开袋即
食的海产品，还有丝条均匀、质地柔
韧、光洁透明的龙口粉丝，以及滴滴
鲁花、 香飘万家的鲁花花生油等特
色产品。 大家都纷纷挑选自己喜欢
的产品购买，现场一片繁忙。

展销会结束后，烟台人家、程果
农业发展有限公司向庙宇镇长房
村、曲尺乡哨路村、骡坪镇凤林村、
官渡镇松林村捐赠水果 6000 斤。

山东烟台人家总经理李萌介
绍， 这次鲁货入渝展销活动展销特
色产品 50 余种， 包括鲁花花生油、
烟台苹果、张裕的酒类系列，还有新
鲜食品，包括苹果脆、莱阳梨汁等。

“鲁货入渝”惠民产品展销会暨捐赠仪式在我县举行

本报讯 （记者 鲁作炳 文 / 图） 7
月 3 日，记者从县商务委了解到，自 6 月 28
日巫山脆李开园上市以来，已有 30 余吨巫山
脆李销往山东。

时下正是巫山脆李采摘上市的季节，在
巫山各脆李种植乡镇的果园里， 果农们开始
忙着为水果商采摘鲜果， 各大电商盯着不断
上涨的订单，工作人员忙着分拣、打包、装箱，
线上线下一派热火朝天的景象。

据了解，自 6 月 28 日巫山脆李开园上市
以来，销往山东的脆李占线上总销售 25%，较
去年同比上升 30%。“今年脆李销售季中，鼓
励烟台企业积极拓展巫山脆李北方销售市
场。葛悠农业与双龙镇政府签订了 3000 吨脆
李采购协议， 烟台程果农业与重庆荣科供应
链公司签署了巫山农特产品供应链项目。”县
商务委党委委员陈辉说，自 6 月 28 日开园以
来， 已销售到山东市场的巫山脆李达 30 余
吨。据不完全统计，现已接到山东地区巫山脆
李订单 40000 单以上。

渝鲁一家亲，山海一家人。 今年以来，巫
山烟台进一步深化“渝货进山东”，探索推进

“鲁货入渝”。先后建成了“烟台巫山人家”“巫
山烟台人家”等特产馆，实现两地特产双向流
通。 通过会展、产销对接等活动，进一步加强
两地企业之间的联系， 提升两地特产的知名
度。今年 1 至 5 月，已累计完成东西协作消费
帮扶销售 3800 余万元。

30吨巫山脆李销往山东

市民挑选产品。

销往外地的巫山脆李。

本报讯 （记者 雷行星） 7 月 1
日，烟台市国资委副主任何兆勇一行到我
县调研东西部协作。

座谈会上，县国资委、两坪乡、同心
村、周家村分别介绍了我县县情及东西部

协作工作情况。
据了解， 自开展东西部扶贫协作以

来，烟台市国资委组织国有企业累计捐款
91 万元，其中巫峡镇春泉村、大昌镇自力
村、两坪乡金线村、向鸭村分别受捐 10 万

元，两坪乡人民政府受捐 11 万元，两坪乡
周家村、同心村分别受捐 20 万元，主要用
于乡镇、村社产业发展及环境改造等。

座谈会期间，烟台市国资委还向我县
两坪乡周家村、同心村分别捐赠 10 万元。

下一步，烟台市国资委和我县国资管
理中心将在国资国企合作、 国企管理、资
本市场发展、产业发展基金设立和脆李消
费扶贫等方面，进行更广范围、更深层次
合作，推动双方经济共同发展。

烟台市国资委来巫山调研东西部协作工作

本报记者 王忠虎 陈久玲
近年来，曲尺乡柑园村在实施乡村振兴

工作中， 以发展壮大村集体经济为基础，在
党支部的引领下，积极探索多途径、多模式、
多元化的发展模式，拓宽村集体经济发展途
径，激发村集体经济新动能。

盛夏时节， 正是巫山脆李成熟的时候。
曲尺乡柑园村作为巫山脆李的发源地，现
在，也是当地果农最繁忙的时节。“这几天天
气很好，我们几乎是天刚刚蒙蒙亮，就进果
园采摘李子了。 ”柑园村一社共产党员陈文
明说。

柑园村位于巫峡和瞿塘峡之间，坐落于
长江北岸，幅员面积 12 平方公里，离县城 42
公里，辐员面积 12 平方公里，辖 8 个村民小
组 878 户，2750 人。巫山脆李、巫山恋橙是该
村的两大支柱产业。 像陈文明家，就种植有
巫山脆李 30 余亩， 每年卖脆李的收入都在
15 万元左右，最好时可卖 20 多万元。 原来，
每当脆李成熟时， 也是陈文明最操心的时
候。 因为，他操心脆李的销售出路。

“现在这个村集体经济成立后，对我们
老百姓有很大的好处。 我种了 30 多亩脆李，
现在有电商在这里收购，都不愁销路。 村集
体又把民宿办好了， 让我们老百姓有分红，
增加了一定的收入。 ”陈文明介绍。

陈文明所说的民宿，是该村随着乡村旅
游的发展，与巫山文产公司联营，将村民的
房子进行改造， 用以接待进村旅游的客人。
截至目前， 文产公司在本村已打造民宿 4
家，房间 15 间，交由村集体运营、管理，文产
公司与村集体采取利润三七分配模式，预计
年经营性收入可达 5 万元。

同时， 该村探索实施党支部领办合作
社，发展壮大村集体经济。2022 年，在党支部
的带领下，建设了集冷链物流中心、停车场、
交易市场一体的综合市场。 通过租赁场地，
脆李代收、代发，气调包装增加集体经济收入。气调库在
村集体精心策划下建造，实现脆李长期保鲜以及提升巫
山脆李的品牌。气调机通过为脆李充入混合气体实现保
鲜，村集体收入 1 元 / 盒的费用，并为客商提供流水线
包装， 可实现 800 盒 / 小时， 预计年收入达 30 万元以
上。

通过招商入驻脆李交易市场，与巫山邮政签订战略
协议，邮政在农资、农技、金融等方面为村集体提供服
务，村集体搭建平台，帮助邮政代收脆李；吸引果叔、重
庆芭蕉扇电子商务有限公司、爆笑巫溪等电商入驻交易
市场。通过代收代销服务，预计年经营性收入可达 70 万
元。 全年村集体经济经营性收入可达 100 万元。

如今的柑园，累计发展脆李 2800 亩、柑橘 1800 亩、
其他小水果 300 亩，成了产业发展示范村。 2021 年人均
收入达 2 万元。 该村还是基层治理示范村。 在村党支部
的带领下，成立了“三会”。即：乡贤议事会、红白理事会、
监督评议会。 探索了一条基层治理模式。 充分发挥乡贤
人士议事评理、红白理事宣传劝阻、村民监督委员会民
主评议等作用，推动法治、德治、自治“三治融合”落地生
效。 同时，柑园又是乡风文明示范村。 在村党支部领导
下，搭建了“三站”平台。即：代表工作站、党员加油站、志
愿服务站。 充分发挥党代表、人大代表、党员干部、志愿
服务队作用。 成立了“柑园毛哥腰鼓队”，鼓励群众深挖
非遗文化，注重农村传统好家风家训家规。先后荣获“全
国乡村旅游重点村”“中国美丽休闲乡村”“全国乡村治
理示范村”“全国文明村镇”“重庆市乡村振兴示范村”

“第七批重庆市岗位学雷锋示范点”等称号。
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（上接第一版）国家好，香港会更好！ ”
此行沿途，“香港好，国家好，国家好，香港

更好”的横幅随处可见，已然深入人心。
7 月 1 日上午的庆祝大会， 习近平主席说

了这样一段话：“回归祖国后， 香港在国家改革
开放的壮阔洪流中，敢为天下先，敢做弄潮儿，
发挥连接祖国内地同世界各地的重要桥梁和窗
口作用， 为祖国创造经济长期平稳快速发展的
奇迹作出了不可替代的贡献。 ”

几年前，习近平主席在会见香港、澳门各界
庆祝国家改革开放 40 周年访问团时，对香港同
胞的贡献如数家珍。

“国家改革开放之初，港澳同胞率先响应，
踊跃北上投资兴业，创造了许多‘全国第一’，如
内地第一家合资企业、第一条合资高速公路、第
一家外资银行分行、 第一家五星级合资饭店
等。 ”

时光回到 2012 年 12 月，首次离京考察，第
一站深圳。在莲花山公园，有香港记者问，“习总
书记，有没有话要对香港同胞讲？ ”他坚定有力
地回答：“香港一定会繁荣昌盛的。 ”

风从海上来，潮涌大湾区。 国家全面开放、
国家发展大局、 国家治理实践……无不涌动着
大有可为的无限机遇。 习近平主席以政治家的
远见卓识， 从全局高度为粤港澳大湾区发展擘
画蓝图：

“对香港、澳门来说，‘一国两制’是最大的
优势，国家改革开放是最大的舞台，共建‘一带
一路’、粤港澳大湾区建设等国家战略实施是新
的重大机遇。 ”

故事里的家国情怀：
最坚强的后盾，最温暖的祖国

7 月 1 日上午的庆祝大会， 习近平主席在
讲话中谈到了“切实排解民生忧难”的话题：

“‘享天下之利者，任天下之患；居天下之乐
者，同天下之忧。 ’我说过，人民对美好生活的向
往，就是我们的奋斗目标。 当前，香港最大的民
心，就是盼望生活变得更好，盼望房子住得更宽
敞一些、创业的机会更多一些、孩子的教育更好
一些、年纪大了得到的照顾更好一些。 ”

2008 年夏天， 习近平同志在香港期间专门
抽出时间深入社区。“我们都很关心香港居民的
生活，所以到你家里来看看。 ”在市民余杜胜家，
工资福利、小区治安、物价上涨……话题广泛而
深入。也是在这次香港之行，习近平同志明确提
出：“今后，只要是对香港经济发展、民生改善有
利的事情，中央政府都会继续积极予以支持。 ”

一路走来，香港市民的冷暖，牵动着北京的
目光。在多次同香港特首会见时，习近平主席言

谈间将民生改善情况作为工作成效的重要判断
之一。2017 年在香港回归祖国 20 周年的庆祝大
会上，他强调：“要以人为本、纾困解难，着力解
决市民关注的经济民生方面的突出问题， 切实
提高民众获得感和幸福感”。

此次香港之行， 习近平主席对新一届特别
行政区政府殷殷嘱托：

“民有所呼，我有所应。 新一届特别行政区
政府要务实有为、不负人民，把全社会特别是普
通市民的期盼作为施政的最大追求， 拿出更果
敢的魄力、更有效的举措破难而进，让发展成果
更多更公平惠及全体市民，让每位市民都坚信，
只要辛勤工作， 就完全能够改变自己和家人的
生活。 ”

这席话，李家超和他的团队记在了心里。庆
祝大会结束后的会见中， 李家超感谢习近平主
席和中央政府的信任。“我深知责任重大，将全
力以赴，带领特别行政区政府扎实工作，展现施
政新气象，谱写发展新篇章，请习主席放心。 ”

香港当前遭遇的一大民生难题是新冠肺炎
疫情。

今年年初， 香港第五波疫情暴发。 关键时
刻，中央政府全力支援。林郑月娥在接受媒体采
访时感慨：“来得很急，我就打了一个报告，中央
真的是马上安排了对接。 ”

“难还是难，但是我记得习主席说的，‘不要

怕，坚定信心，难是可以解决的’。每年述职见面
的时候， 他都有同一句话，‘不论遇到什么困难
什么问题，要记住，中央永远是特别行政区最坚
强的后盾’。 ”

最坚强的后盾，最温暖的祖国。 这一次，林
郑月娥感念于习近平主席在疫情仍然波动的情
况下亲临香港，“香港社会各界都感到十分喜悦
和振奋”。

此次香港之行有一个细节， 会见香港各界
代表人士时， 习近平主席从队伍的一头走到另
一头， 一一问候。 有站在后排的人高声喊“主
席”，习近平主席笑着挥手致意：“都是老朋友！ ”

“贡献国家，我们上天入地皆可为。 ”这是一
批科技工作者的共同心声。在香港科技园，听了
张翔院士的求学工作经历，习近平主席笑着说，
扎根到这里了。

叶玉如院士， 主攻方向是阿尔茨海默病的
发现和治疗，以求破解老龄化社会的一大难题。
她期待与内地更深入合作， 更期待将研究成果
早日运用于内地。

习近平主席同他们交流后颇为感慨：“天下
英才聚集香港是指日可待的， 这批人才将来还
可以是种子， 星火燎原， 到广袤的土地上去播
种。 ”

播种的，还有浓得化不开的家国情怀。
香港区旗上的紫荆花， 五片花瓣中各有一

颗星，正与国旗上的五星遥相呼应，寓意香港与
祖国不可分割。

南望香港岛，西眺大屿山，香港故宫文化博
物馆作为文化新地标拔地而起。 5 年前，正是在
习近平主席的见证下，《兴建香港故宫文化博物
馆合作协议》签署。

那一次， 两个香港小朋友演唱了粤剧经典
《紫钗记》之《拾钗》选段，习近平主席亲切地问
道：“内地剧种百花齐放， 你们有机会去交流
吗？ ”

习近平主席夫人彭丽媛，6 月 30 日下午来
到位于西九文化区的戏曲中心， 勉励香港年轻
一代深入了解和传承弘扬中华优秀传统文化。

7 月 1 日中午，圆满结束香港之行，习近平
主席来到高铁西九龙站。

“我和我的祖国，一刻也不能分割。 ”“小河
弯弯向南流，流到香江去看一看。 ”……悠扬的
歌声，响彻久远。

歌声、掌声、欢呼声，飘扬的五星红旗，这一
幕，习近平主席颇为动容。他微笑着走到一群唱
歌的孩子面前：

“希望你们到祖国各地走一走。 ”

香港，习近平主席的深情牵挂

打造山水文化名城，构建美丽和谐巫山。


